



digital.union@sonapresse.com

LE GAZOUILLIS...

Feu Mihindou, les internautes et "le fantôme de Tchibanga"

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

STUPÉFACTION! Que s'est-il réellement passé dans les environs de Tchibanga, au sud du Gabon, au point de faire renaître dans l'opinion la fameuse croyance au Ditingu (revenant)?

La question est au centre des débats sur la toile, depuis que nos colonnes ont publié ce fait insolite vendredi dernier. Un fantôme qui, au cours d'une bagarre, aurait porté des coups mortels à un compatriote, feu Mihindou. Semble-t-il, ce dernier n'aurait pas honoré sa promesse, fruit d'un pacte: celle de trouver une femme audit fantôme.

Que de réactions sur la toile. Plusieurs sites d'information en ligne ont récupéré le sujet. Des centaines de commentaires ont fusé dans tous les sens. La plupart des internautes n'y croient pas. Ceux-ci suggèrent qu'une autopsie soit réalisée afin de trouver la cause réelle du décès; comme si une affaire mystique laissait forcément des traces physiologiques. Toutefois, d'autres y croient. Affirmant même que cette histoire n'est pas la première du genre en milieu



Croyances nyoises : les histoires sur les fantômes sont récurrentes à Tchibanga.

Iponu. Alors que le confinement du Covid-19 battait son plein à Tchibanga, on se souvient de cette rumeur qui faisait état des forces de l'ordre poursuivant un "prétendu homme"; lesquels policiers qui sont restés bloqués comme des statuettes.

"Je suis de là-bas... il ne faut pas douter! Tchibanga est très puissant mystiquement... Les disparitions en plein jour des personnes... une fois même un Libanais s'était battu avec un fantôme dans une maison...",

a confié Yessa Thaismboumba dans sa réaction. Les propos de l'internaute Nina Valou vont dans le même sens: "J'y ai vécu un temps... La ville là, hum... entre les maisons hantées où les choses volent et se déplacent d'elles-mêmes et les tourbillons de sable en plein midi alors qu'il n'y a pas de vent ou d'orage en vue et bien d'autres faits insolites, je ne peux pas dire que cette histoire est fautive...".

Croire à cette histoire, c'est continuer de croire que Tchibanga

compte des fantômes qui s'accouplent avec des humains dans sa population. Fiction ou réalité? Vraie ou fautive, la croyance collective s'impose, amplifiant les faits et les dotant ou transformant en une perception quasi réelle. Ce qui est certain dans cette affaire, c'est que le défunt Mihindou se trouve bel et bien sous terre et que certains témoins disent l'avoir vu se contorsionner comme s'il encaissait des vrais coups, peu avant qu'il ne rende le souffle de vie.

L'actu du web

Par I.M'B

BLACK FRIDAY : AMAZON ÉCRASE SES PRIX



Ce dimanche 13 novembre affiche pour la première fois des offres spéciales de Black Friday. Black Friday est aussi dynamique chez les éditeurs de logiciels. Si vous voulez acheter un antivirus ou un VPN moins cher, c'est le timing idéal pour le faire. Les rabais sont parmi les plus agressifs des dernières années sur tous ces services. Par exemple, Emma brutalise les prix des matelas: moins 60 % de réduction.

YOUTUBE : PLUS DE 80 MILLIONS D'ABONNÉS AUX OFFRES PAYANTES



YouTube compte désormais plus de 80 millions d'abonnés à ses services payants dans le monde. Cela représente un gain de 30 millions d'abonnés en un an pour la plateforme qui entend devenir l'un des principaux acteurs de l'industrie musicale. Le chiffre de 80 millions d'abonnés inclut les utilisateurs en période d'essai gratuit, a-t-il précisé. Un mois plus tôt, la plateforme américaine avait annoncé avoir contribué à hauteur de six milliards de dollars à l'industrie musicale sur les douze derniers mois.

L'œil de la rédaction

VIOLENCES SUR INTERNET : À LA JUSTICE DE PRENDRE LA MAIN

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

SOMMES-NOUS à l'ère de la promotion de la barbarie au Gabon? L'agression verbale et physique est-elle désormais autorisée dans notre pays en raison de la libéralisation d'internet? La question mérite d'être posée au regard de l'étalage des menaces de mort promises ces dernières semaines sur la toile par plusieurs jeunes des quartiers de Libreville (Mapanes) pour diverses raisons. Des vidéos qui s'apparentent à une volonté d'institutionnaliser la sauvagerie

et la violence politique. Cette situation défraie la chronique et semble peu attirer l'attention du grand public et des autorités. Dans ce genre de situation, il faut bien lancer l'alerte, de peur de le faire au moment d'occurrence des drames. À cet effet, la Justice est invitée à jouer sa partition, car comme dit André Pierre-Dac, humoriste et comédien français du XIXe siècle, "Qui ne dit rien consent, mais qui consent à tout sans rien dire est une belle lavette, un bon à tout et un propre à rien". Pour peu qu'on dispose d'une connexion internet et d'un téléphone portable intelligent,

on se sent poussé des ailes, à telle enseigne qu'on se croit tout permis sur un terrain où, le législateur devrait sévir avec fermeté et sans lenteur. Dans les faits, ce qui apparaît comme un règlement de compte entre un "adulé" et un "banni", tend à faire craindre le pire au regard des récentes vidéos publiées sur la toile. Si le premier cité a d'ores et déjà invité ses frères à calmer le jeu, le second semble prendre cette affaire avec beaucoup de sympathie. Pour le reste, afin d'éviter toute situation incontrôlable, la Justice doit prendre les choses en mains.

VACANCES : LA RÉALITÉ VIRTUELLE AIDE AUX CHOIX DES DESTINATIONS

Alors que Mark Zuckerberg continue de croire dans le métavers, le marché de la réalité virtuelle (VR) peine quant à lui à véritablement décoller. Cette technologie a pourtant des applications possibles en matière touristique. C'est en tout cas ce qui ressort d'une étude mondiale réalisée par Booking.com. Cette enquête a permis d'interroger 24 179 personnes dans 32 pays. Parmi les principales conclusions, on retient notamment que 43 % des personnes interrogées souhaitent réserver leurs prochaines vacances suite à une visite effectuée en VR.



Photo: DR